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萬　代　輝　正

(1)

ア

イ

ウ

②

③

(2)

①

②

③

④

質問者 ２３

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容
答 弁 を
求める者

スポーツを担う人づくりについて

スポーツを支えるネットワークづくりについて

スポーツ政策で評価できる政策とはどのような政策なのか

記  事

出雲市のスポーツ振興策の課題と新体育館運営について

① 出雲市スポーツ推進計画（平成２８年度～３３年度）が示
されましたが、基本目標別に、現況で市が把握している課
題をどう考えるか。

小中学校の統廃合で、利用されてない又は利用されなくな
る予定の学校の詳細

今後の利活用の方向性をどのように考えているのか

市として地域住民の理解のもと民間の提案等の地域活性化
策を考えられるか

スポーツがあふれるまちづくりについて

新体育館の維持管理や運営形態についての現状の考え方

市長

利用されていない学校での利活用が検討されている又は検
討予定の学校の詳細

市内小中学校の統廃合後の施設利用をどう考える

市長
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岸　　　道　三

(1)

①

②

③

(2)

①

②

地方公務員法及び地方自治法改正に伴う臨時・非常勤等職員の
処遇改善について

市長

ワーキンググループ・検討委員会での検討内容

専門職（土木技師・保健師）配置を見直す必要性

質問者 １０

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容
答 弁 を
求める者

地域からの意見の聴取はどのような形で行われるか

記  事

市長

地方公務員法及び地方自治法の一部改正における市として
の所感

臨時・非常勤等職員の総数のうち、会計年度任用職員に移
行すべき人数（フルタイム・パートタイムの別を含め）

支所機能のあり方に関する検討状況について
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原　　　正　雄

(1)

①

ア

イ

ウ

エ

オ

③

出雲市はどの様な形で一般公開をされるのか。

記  事

トキ一般公開に向けた出雲市の取組みについて

農林水産
部長

② トキの一般公開について伺います。

一般公開後の今後の取り組みについて伺います。

質問者 １６

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容
答 弁 を
求める者

“トキによるまちづくりワークショップ”が行われて
いると聞きますが、世間に知られていません。これま
でのショップの活動及び一般公開に向けての活用方針
は。

これまでのトキ分散飼育状況について伺います。

一般公開の状況について。

ＮＰＯ法人いずも朱鷺２１及び地域及び地元のお世話
されている方々への調整は。

公開の周知について。

5



錦　織　　　稔

(1)

ア

イ

ウ

ア

イ

ア

イ

(2)

①

ア

イ

ウ

エ

(3)

①

ア

イ

②

ア

イ

ふるさと納税の寄付金使途の一つに「ふるさと出雲の
動物愛護に資する事業」を加える考えはないか。

結婚・子育てＰＲ動画作成・配信についての考えを伺う。

避難用品の保管・備蓄の準備と啓発。

獣医師、ボランティア団体との連携体制について

しまね結婚・子育て市町村交付金の申請状況を伺う。

昨年度の申請件数と申請金額

記  事

ＴＶをとおしての婚活事業を企画する考えはないか。

７

殺処分ゼロに向けての取り組みについて伺う。

広報いずも、有線放送、ケーブルビジョン、新聞等に
定期的に放送または、掲載する考えはないか。

③ 殺処分ゼロに向けての広報活動について

動物と同伴で避難できる場所の指定。

一時預かりできる動物避難場所指定の考えはないか。

市長

交付金を活用してＰＲ動画を作成し、婚活をサポート
する考えはないか。

子ども未来

部長

質問者

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容

犬・猫の殺処分ゼロに向けての取り組みについて

現在までの申請件数と申請金額

「しまね結婚・子育て市町村交付金」の活用について

出雲保健所に持ち込まれた迷子の犬猫の所有者への返
還数。

①

答 弁 を
求める者

環境担当
部長

災害時の避難場所における犬・猫の飼育管理体制について

犬・猫に関する災害時の避難対策について伺う。

殺処分ゼロに向けて県・市の取り組みの状況。

出雲保健所における犬猫の殺処分数。

② ボランティア団体との連携について伺う。

ボランティア団体とどのような連携をとっているの
か。

ボランティア団体へどのような支援が行われているの
か。
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玉　木　　　満

(1)

ア

イ

ウ

エ

(2)

ア

イ

ウ

ア

イ

ウ

① 学校再編及び統合によって、使わなくなった多くの学校施
設（以下「旧学校施設」と記載。）がある。

再編及び統合時の話し合いで、旧学校施設の利活用は
検討されているか。

旧学校施設を各種団体に貸し出し、賃料を市財に充当
する考えはないか。

旧学校施設の管理状況について伺う。

保護者の負担軽減を図る方法はないか。

質問者 ２

大学の地方移転を含む、地方大学の活性化を図る制度
を平成３１年度（２０１９年度）に政府が創設すると
報道があったが、この制度について現時点での所感を
伺う。

地域に根ざした物作りの舞台には、どれくらいの規模
の教育機関が必要と考えているか伺う。

教育長

② 休業日における出校及び部活動の際、バス等を利用してい
る遠距離通学者は、普段とは異なる時刻の便を利用する
か、保護者の送迎によって登下校している。

時間が制限されるため、不平等が発生している現状に
ついて所感を伺う。

土、日曜日限定で、高校生も利用できるバスを運行す
ることができないか。

市長

①

記  事

市長施政方針で、将来的な立地を検討すると示された工科
系高等教育機関について。

市のビジョンや今後のスケジュールを伺う。

人の流れを変えるためには大学の設置が効率的と考え
るが、市長の所見は。

高等教育機関について

学校施設及び休業日の登下校について

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容
答 弁 を
求める者
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福　島　孝　雄

(1)

ア

イ

ウ

エ

オ

(2)

ア

イ

ウ

エ

防草シートを活用した場合の予算状況を伺う。

農林水産
部長

① 営農組織における広域連携への対応について。

出雲市での営農組織広域連携の状況を伺う。

広域連携についての市の見解を伺う。

広域連携による機械及び、施設共同利用の支援策を伺
う。

広域連携による農作物の販売支援策を伺う。

営農組織の広域連携について

記  事

市道法面の除草対策について

市長

① 市道（広域農道を含む）法面の除草経費及び、対策につい
て。

市が行う除草作業の対象となる道路の要件を伺う。

各地域別の除草費用の動向を伺う。

将来、様々な状況の変化により、除草範囲が拡大する
と考えられるが、その対策を伺う。

営農組織への作業委託についての考えを伺う。

１５質問者

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容
答 弁 を
求める者
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川　光　秀　昭

(1)

ア

イ

ウ

エ

(2)

①

ア

イ

ウ

エ

社会保険審議会を基本とした来年度の介護報酬改定の
予測

第７期出雲市高齢者福祉計画・介護保険事業計画の進
捗状況

次年度の介護保険事業計画について

６月２日に厚生労働省は「地域包括ケアシステムの強化の
ための介護保険法等の一部を改正する法律ポイント」を発
表し、８月２３日に開催された社会保障審議会・介護給付
費分科会では介護保険の費用抑制を来年度４月の介護報酬
改定に反映させる考えを示しました。このような時期に改
定しなければならない、第７期出雲市高齢者福祉計画・介
護保険事業計画は重要な意味を持っていると思わざるを得
ません。そこで、出雲市の介護保険事業の今後の展望につ
いて伺います。

市長

① ４月に、日御碕などは「日が沈む聖地出雲」で日本遺産に
認定されました。出雲市としては、これを機に日御碕など
の観光客の賑わいを取り戻したい所だと思います。そこで
日御碕地区の観光についての出雲市の対応について伺いま
す。

認定以降に出雲市が行った政策及び実施状況

市長

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容

質問者 ５

出雲市の観光政策の今後の展望

答 弁 を
求める者

施策の評価

記  事

日御碕の観光産業の現状と将来について

第６期出雲市高齢者福祉計画・介護保険事業計画の評
価

介護保険法の来年度からの改正点

日御碕地区の市民とのかかわり
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湯　淺　啓　史

(1)

ア

ａ うち、外国籍の方を除く実数はどのような状況か
も併せて示されたい

イ

ａ ＵＩＪターン者のニーズをどのように把握・分析
しているのか

ｂ ＵＩＪターン者はどのような方法で情報を収集し
ていると考えているか

ｃ 出雲の「魅力」や「暮らしの良さ」とは何だと考
えＰＲしているのか

ｄ 定住コーディネーターの業務内容と実績

ｅ 「スタートアップセミナー」「創業塾」「ビジネ
スプランコンテスト」の状況

ｆ ＵＩＪターンなどの移住や就職支援・人材確保な
どを促進する施策中、県外での活動はどのような
状況か

ｇ 移住・定住や就職支援・人材確保などを促進する
ため、空き家バンクや、移住・就職支援の業務に
ついて外部組織を作り委託する考えはないか

移住・定住や就職支援・人材確保などを促進する施策
について

市長

記  事

移住・定住や就職支援・人材確保などを促進する施策について

① 　出雲市の人口は１７万人台をキープし、出雲市総合振興
計画「出雲未来図」に掲げた目標をキープしている状況で
す。また、「出雲との縁をつなぎ、ひとの流れをつくる」
として社会増５年間で１，５００名を掲げた、出雲市まち
・ひと・しごと創生戦略の目標も堅調に推移しています。
　しかしながら、人口１７万人台キープの主な要因は、外
国籍の労働者の方の増加であり、その就労先もほぼ１社に
絞られる状況ではないでしょうか。
　若者の市外・県外への流出に歯止めは効かず、人手不足
や後継者不足は深刻度を増しており、移住・定住への取り
組みや、ＵＩＪターンの支援策は重要性を増していると考
えます。

質問者 １１

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容
答 弁 を
求める者

出雲市の人口動向を、自然増減、社会増減で示された
い
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板　垣　成　二

(1)

ア

イ

ウ

エ

オ

２２

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容
答 弁 を
求める者

マイナンバーカードで何ができるのか。市民にとって
の必要性・メリットは何か

コンビニでのマイナンバーカードの利用状況

市で実施しているマイナンバーカードの普及策は

全国や出雲市におけるマイナンバーカードの普及率は

本年７月１８日から、出雲市でもマイナンバーカードを利
用して、コンビニでの住民票の写し、印鑑登録証明書、所
得（課税）証明書が取得できるようになりました。また、
先ごろケーブルテレビの市政の広場でマイナンバーカード
の普及啓発番組が放送されていました。しかし、マイナン
バーカードの普及率は全国的に低いと聞いています。そこ
で、下記について伺います。

記  事

市長

①

マイナンバー制度発足の経緯・目的

マイナンバーカードの普及・利用拡大策は

質問者
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伊　藤　繁　満

(1)

ア

イ

ウ

エ

答 弁 を
求める者

記  事

宍道湖西岸地域における湛水排除機能の強化について伺います

市長

① 斐川町の中山間部を除き平野部の殆どの地域においては、
雨水排除を機械による強制排水しており、その面積は約
３，１５０ｈａ（島村町を含む）、人口にして約２２千人
が該当していると考えています。中には小中学校やコミセ
ン等、多くの公共施設、農業関係施設、大中小企業、住宅
等が立地し住民の尊い人命と貴重な財産はもとより、日々
の暮らしや経済活動を支える大きな役割を担っています。
又、宍道湖西岸地域にある県営出雲縁結び空港の雨水も大
型ポンプによって強制排除を行い湛水の防除が図られてい
ます。

昭和４７年豪雨災害により多くの水害を経験してきて
いる西岸地域住民の生命線とも言われている西岸堤防
沿いに８箇所ある排水機場の計画降雨量はいくらか。
時間雨量・日雨量を伺います。現在の排水能力で住宅
浸水は防止できるのか伺います。

　昼夜兼行・３６５日休みなく常時運転により強制排
水している湖岸南排水機場と新三分市排水機場の役割
は、ひときわ重要であります。
　新三分市排水機場は昭和６２年に完成し稼働してい
るが、既に３０年経過し材質が劣化し長期間使用によ
る構造的劣化が発生しているのではないかと以前から
たびたび指摘してきたがモグラ叩きのような対応しか
されていない現状。根本的な整備が必要です。如何な
る対応がされてきたのか伺います。

今後の整備に係る管理計画の内容について伺います。

質問者 １９

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容

湛水排除に当たり、国土交通省事業と農林水産省事業
は基本的な考え方に違いはあるか伺います。
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本　田　一　勇

(1)

①

②

(2)

①

②

答 弁 を
求める者

記  事

出雲市多伎町の風力発電について

出雲エネルギーセンターについて

質問者 ８

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容

Ｈ１５年度～Ｈ２８年度までの１４年間の発電収入額と総
支出額（修理額＋点検費）はいくらか

風車の寿命は約２０年と聞いているが、その後の計画はあ
るか

電力を売電はしてますか。あれば総金額とＨ２８年度をご
教示下さい。

経済環境
部長

環境担当
部長

可燃ゴミの中の生ゴミ率はどのくらいか。データがあれば
ご教示下さい。
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後　藤　由　美

(1)

ア

イ

ウ

エ

②

(2)

①

②

③

④

Ｕ・Ｉターン者が市内へ移住する目的で住宅を新築、中古
住宅の購入またはリフォームする際の費用を一部補助する
ことで、移住促進をはかる事業＝「移住促進住まいづくり
助成事業」がある。その中に「重点支援地域」（過疎地・
辺地等）を設けているが、その地域にこの３年間でどれだ
け移住してきたのか、現状を伺う。

①

保険料を１年以上滞納している人に発行される「資格
証」、半年滞納者に発行される「短期保険証」の発行
世帯数と交付者数は、それぞれ直近の状況でどうか。

４

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容

定住策支援について

市長

市内の中山間地域とそれ以外とで人口の格差が生じている
が、なぜだと認識しているのか。そして、現在過疎地・辺
地等の地域の人口減少の状況はどうなっているのか。

過疎地・辺地等地域は若者の流出や学校統廃合などで、
「今後この地域はどうなっていくのか」との地域の不安は
大きくなっている。７月に行われた「南部ブロック自治連
絡協議会」でも、定住策支援が共通問題として市長に要望
されたところだ。この声をどのように認識し、どういう手
立てをとろうとしているのか、市長の所見を伺う。

地区別の定住施策を地域住民とともに検討し、実施するこ
とを提案するが、いかがか。

質問者

７月各家庭に「国民健康保険料」や「後期高齢者医療保険
料」の通知書が届けられた。高い保険料の支払いで市民の
暮らし、中小業者の経営は大変になっている。高すぎる国
保料の引き下げが切実に求められている。次の点を伺う。

国民健康保険は憲法２５条に基づく社会保障制度であ
り、国民皆保険制度の最後のとりでともいえる制度。
国民健康保険は国民の命と健康を守るものでなければ
ならないが、その認識はあるのか。

比較可能な２００８年度（平成２０年度）と今年
２０１７年度（平成２９年度）の９年間で、保険料は
いくらからいくらになったのか。

記  事

保険料を督促しても払えない方に出す「差押事前通知
書」は、直近で何件発送したのか。そして最終的に財
産を差し押さえた件数はどうか。

２０１８年度から国民健康保険が都道府県化になるが、今
後も一般会計から繰り入れができると国も言っている。基
金の取り崩しはもとより、一般会計から国民健康保険会計
への繰り入れを行い、高すぎる保険料を引き下げることを
求めるが、いかがか。

市長

答 弁 を
求める者

高すぎる国民健康保険料の引き下げについて
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(3)

①

②

８月９日に「Ｈ２９年度第２回出雲市子ども・子育て会
議」が開かれ、保育園待機児童問題の対応策も審議されて
いる。見ると、既存の保育園のさらなる定員増で乗り切ろ
うという方向だった。本来あるべき市の対策は、旧市内で
新たな保育園を２～３園増やすことこそとるべき方策では
ないか。市長の所見を伺う。

同時に、待機児童対策にとって欠かせないのが保育士の処
遇改善である。今年度から国がとっている「処遇改善加算
Ⅱ」は対象が一部でありきわめて限定的なものになってい
る。職員全体の底上げこそ現場の要求だと考えるが、現在
この対策をとり入れている市内の保育園は何園か。市は国
の対策についてどう認識しているのか所見を伺う。

保育園待機児童解消について

市長
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児　玉　俊　雄

(1)

①

②

③

④

(2)

①

②

林業振興事業（林業３Ｆ事業）の区分ごと（川上事業、川
中事業、川下事業、連携・普及事業）の交付実績と近年の
傾向を伺う。

同事業の拡充や国県への働きかけ、伐採事業者・造林事業
者への協力要請などを行い、森林所有者等のさらなる負担
軽減に取り組む考えはないか。

家族が亡くなったときの手続きを一か所の窓口でできるよ
うにする考えはないか

総合窓口の設置についての今後の方向性を伺う。

今年度新設された再造林促進事業の見通しについて伺う。

市長

林業振興事業（林業３Ｆ事業）について

６

記  事

質問者

各種手続きに係る総合窓口の設置について

市長

これまでの事業に対する評価と今後の方向性を伺う。

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容
答 弁 を
求める者
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保　科　孝　充

(1)

ア

イ

ウ

ａ 松江市長、西ノ島町長は明らかに受け入れる考え
は無いと断言している。出雲市長はどう考えてい
るか。

ｂ 活火山に指定されている三瓶山を有する大田市は
好ましくない地域とされている。大田市に隣接し
た当市では、市民が安心感を持つ意味で、受け入
れ拒否の考え方を示して頂きたい。

(2)

ア

ａ この４年間の担当課長の在職年数。

ｂ 県営出雲空港の充実が叫ばれる中での組織体制。

ア

イ

質問者 ２０

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容

担当職員の配置について

市長

① 経済産業省は７月２８日、原発から出るいわゆる核のゴミ
最終処分が出来る可能性のある地域を示した日本地図を公
表した。出雲市は最適とされた地域に入っている。経済産
業省の動向と出雲市の対応について伺う。

出雲市としてはどのような考えか。

市長

① 交通政策を担う担当職員の配置について伺う。

答 弁 を
求める者

記  事

出雲市は、経済産業省が公表した核のごみ最終処分場適地にど
う対応しますか

② 政府は女性活躍担当大臣を配置して女性の活躍を促してい
る。出雲市ではどうか。

市行政の最終決定機関といえる庁議における女性職員
の出席について伺う。

経済産業省は今後どのような形で選定していくのか。

公表された区域は出雲市全域か。

最近疑問に思った、組織体制について伺います

女性管理職の実態を伺う。
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神　門　　　至

(1)

①

②

③

(2)

①

②

③

④

⑤

⑥

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容

全面通行止めに伴う通行規制についてお伺いいたします。

また、隣接する歩道橋の有効活用についてお伺いいたしま
す。

工事全体の完成予定についてお伺いいたします。

記  事

市内公立学校（小・中学校）教員の長時間労働について

教育部長長時間労働の実態があるか、否かお伺いいたします。

その実態および課題と背景についてお伺いいたします。

また、教員不足の解消など、これまで取り組まれている市
の対応策についてお伺いいたします。

今回の延期の理由についてお伺いいたします。

今回の延期に関する、市民への周知についてお伺いいたし
ます。

西代橋の耐震補強工事に伴う長期通行止めについて

市長

耐震補強工事の現状についてお伺いいたします。

答 弁 を
求める者

質問者 １２
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寺　本　淳　一

(1)

ア

イ

ウ

エ

質問者 １３

答 弁 を
求める者

記  事

出雲市の保有する遊休資産（土地）について

市長

① 出雲市で行財政改革が進められている中、市の保有する土
地の現状について伺う。

現在の遊休資産（土地）の箇所数と総面積、売却に出
されている箇所数と総面積。

過去３年間の実績と土地売り払い収入額。

遊休資産の総価格と売れたときの固定資産額。

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容

現在まで売却できていない遊休資産の今後の対応は。
また見直しなどのルールはあるのか。
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大　場　利　信

(1)

①

ア

イ

ウ

③

④

(2)

①

②

③

④

⑤

出雲市総合ボランティアセンター（ボラセン）と出雲市社
会福祉協議会に登録されているボランティアの数とそれぞ
れの役割について伺う。

「地域コミュニティづくり」、「多文化共生」、「地域包
括ケアの深化」「地域丸ごとのつながり」などの推進のた
め、ボランティアとの協力はますます大切になってくると
思われる。公的ファクターや専門人材との連携や支援を含
め、今後のボランティア活動の推進策について伺う。

要支援１・２の認定者に対する介護予防・日常生活支援総
合事業が今年の４月から市事業へ移行されたが、全国的に
はボランティア不足が報道されている。本市における状況
とボランティアの役割、期待を伺う。

「災害弱者」 への支援策の具体化について

防災安全
担当部長

避難行動要支援者名簿に記載する者の範囲および現在の登
録者数を伺う。

名簿登載者の個別の避難計画の策定方法等を伺う。

個別の避難計画の策定に当たっての課題は何か。

避難後の要支援者の生活に配慮するための人材が必要であ
るが、これの確保策を伺う。

コミセンや地区社協との連携の実態および地域への浸
透策

福祉避難所が３４箇所指定されていると聞くが、更に多く
の社会福祉施設等の協力を求める必要があると考えるが、
この点について伺う。

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容
答 弁 を
求める者

記  事

出雲市におけるボランティア活動の推進について

市長

②

設立の背景

活動内容

出雲市総合ボランティアセンター（ボラセン）について以
下伺う。

質問者 １８
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多 々 納　剛 人

(1)

ア

イ

ウ

ア

イ

(2)

①

②

市内保育施設では育児休業明けの０歳、１歳児の受け
入れを円滑に進めるため、予約入所制度が設けられて
いる。しかし、本年度は、待機児童７８人のうち７６
人が１歳児であり、４月段階で入所希望があった１歳
児も判定基準から予約入所にまわっている。また、通
常でも予約入所は、入所時期がまちまちとなり、人員
管理が煩雑となると聞いている。適切な対応が必要と
思われるが考えを伺う

平成２９年度以降の出雲市農業政策と農福連携について伺う

市長

質問者 ２５

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容
答 弁 を
求める者

現在、農業政策の大きな目標は、生産者の農業所得の向上
を図ることにあります。平成３０年からは米の生産調整見
直しが課題となっていますが、今後も、米の生産目標は、
再生協議会の情報提供をもとに、生産者は需要に応じた主
食用米の生産を進めつつ、水田のフル活用によって戦略作
物である飼料用米や加工米といった多様な米の生産振興
を、そのコスト削減と合わせて図る必要があり、その支援
には、国、県、市、ＪＡ、関係団体などの交付金や補助事
業が大きな役割を持っていますが、出雲市では、その役割
を検証し、その見直しが始まったと聞いています。その内
容について現状での考え方を伺う

全国的に農業の担い手問題は深刻な課題となっています
が、現在、農福連携という取り組みが広がりを見せていま
す。「農業」と「福祉」の連携とは、農は福祉の力を通し
て、高齢化、後継者不足、耕作放棄地等の課題を解決し、
福は農業を通して障がいをもつ方の就労機会を生み出し、
農業と、働き手をつなぐことで、そこから多様性に富んだ
地域コミュニティを生み出していく取り組みであります。
出雲市が取り組む担い手対策と障がいをもつ方の就労状況
を伺うと共に、農福連携の可能性について伺う

① 待機児童が発生する背景には、保育士不足が原因の一つと
考えられているが、その現状について伺う。

記  事

②

市内保育施設での待機児童解消対策を伺う

市長
保育所定員枠の方針について伺う

近年、出雲市は、保育所定員の受け入れ枠を増やし、
待機児童解消に対応してこられたが、来年度以降どう
対応されるか、計画値である量の見込数や確保策とし
ての数値を踏まえ３０年度以降の定員枠の考え方を伺
う。

本年度、市内保育施設で採用を受けた保育士は、新
卒、中途採用含めて何人あったのか、また近年の採用
状況を伺う

本年度の待機児童のうち、保育士不足で受け入れが出
来なかったのは何園で、何人ぐらいなのか伺う

保育士不足が生まれている原因と、その解消に向けた
出雲市の取り組みを伺う
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山　内　英　司

(1)

ア

イ

ウ

ア

イ

(2)

ア

イ

②

子ども未来

部長

子ども貧困対策としての医療費支援について

生活保護及び準要保護世帯の子どもの数について

低所得世帯の子どもの医療費支援について

夕日鑑賞バス運行にかかる出雲市事業予算は

出雲日御碕夕日鑑賞バスの運営状況を伺う

質問者 ３

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容
答 弁 を
求める者

① 　平成２９年４月２８日に稲佐の浜や日御碕の海岸線を中
心とする夕日ストーリー「日が沈む聖地出雲～神の創り出
した地の夕日を巡る～」が日本遺産に登録されました。
　その夕日の素晴らしさを鑑賞する「出雲日御碕夕日鑑賞
バス」が平成２９年７月１６日から１１月２５日の金・土
・祝日の前日及び１１月２７日～３０日運行されていま
す。そこで以下について伺います。

夕日鑑賞バスを運行される目的は

記  事

乳幼児医療費制度拡充に向けて

中学校卒業まで拡充

小学校卒業まで拡充

小学校３年生まで拡充

経済環境
部長

① 乳幼児医療費助成制度を拡充した場合、新たに生じる財政
負担額を問う。
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板　倉　一　郎

(1)

①

②

ア

イ

ウ

(2)

①

②

③

ア

イ

ウ

市長③

④

図書館サービスの充実について伺う。

図書館の利用者を増やすための取り組みについて

図書館の施設の充実について伺う。

出雲中央図書館について、築年数が古く駐車場が少な
いなどの問題がある。建て替えなどについて検討に入
るべきと考えるが、市の考えを伺う。

市長

成年後見制度の概要について伺う。

成年後見人について伺う。

役割について伺う。

市内の後見人の人数について伺う。また、増やしてい
く考えはないか伺う。

成年後見人の報酬について、生活保護受給者および準
ずる人については、報酬の支援制度があるが、それ以
外の人について、支援制度がないため、報酬の逆転現
象がある。そのことについて、支援制度を見直す考え
はないか伺う。

出雲市の制度の利用に向けた啓発活動や支援制度について
伺う。

出雲市での利用状況および今後の見通しについて伺う。

答 弁 を
求める者

記  事

図書館について

図書館の役割について伺う。

出雲市の現状について伺う。

成年後見制度について

質問者 ２４

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容
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宮　本　　　享

(1)

ア

イ

ウ

②

ア

(2)

①

(3)

①

市長

条例第６条２項にある、がん最大のリスク要因である喫煙
について

出雲市の禁煙対策の具体的な内容

「出雲市がん撲滅対策推進条例」について

がん検診受診率のこれまでの推移や出雲市としての目
標値

今年度のがん検診事業の内容や予算の状況

３１

グリーンステップＣ谷は、下段の造成は終わり、中段と上
段の造成を残すのみとなっており、今後の活用方法の検討
が重要になる。出雲市駅や山陰自動車道インターチェン
ジ、出雲空港などから車で１０～２０分とアクセスも良
く、９．６ヘクタールの広さがあるこの土地を、県ととも
に積極的に活用することは、出雲市の活性化や雇用の促進
につながり、若者の定住化など様々な面に有効なことだと
思う。このグリーンステップＣ谷の利活用について、市長
のお考えを伺いたい。

グリーンステップＣ谷の利活用について

市長

答 弁 を
求める者

記  事

①

質問者

この道路は、５～６年くらい前から山陰自動車道斐川イン
ターチェンジヘのアクセス道路として、また市民の通勤通
学等で、また松江方面から出雲市への幹線道路として交通
量が増加している。沿線付近には高校や高校の寮もあり通
学する生徒を私自身もよく見かけることから、市民にとっ
て重要な道路であると感じている。このように簸川南広域
農道は、出雲市にとって主要な道路の一つであり、県道へ
昇格させることで沿線の活性化にもつながることではない
かと考えるが、農道から県道への昇格について、市長のお
考えを伺いたい。

簸川南広域農道の県道昇格について

条例施行から１０年が経過し、これまでの成果や課題を評
価し、さらなるがん撲滅対策を推進させていく必要がある
と考える。９月は、がん征圧月間でもあり、条例施行から
１０年を振り返ってみて。

がん撲滅に向けたこれまでの取組み

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容

市長
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勝　部　順　子

(1)

ア

ａ 今後、災害が発生した場合や避難の時

ｂ 本人が道に迷われてしまった時、パニックや発作
など起こしたとき（緊急時）

ｃ 日常生活でちょっとした手助けが必要なとき。

イ

(2)

ア

イ

ウ

市長

①

２９質問者

環境担当
部長

　市内の、川沿いや空き地で毎年秋になると見かけるセイ
タカアワダチソウ。背が高く、風になびく黄色い花が特徴
です。
　北アメリカ原産のいわゆる「外来種」です。

セイタカアワダチソウの市内での分布調査はされたこ
とがありますか。

駆除についての考え。

セイタカアワダチソウについて

①

答 弁 を
求める者

質 問 事 項 ・ 質 問 内 容 記  事

ヘルプカード認知＆普及について

ヘルプカードは、知的障がいや聴覚障がい、義足や人工関
節を使用している人、内部障がいや難病、妊娠初期の人な
ど援助や配慮を必要としていることが外見から分からない
方々が周囲の人に配慮を必要としていることを知らせるこ
とで、援助を得やすくなるよう東京都が作成したマークで
す。

 「ヘルプカード」出雲市版を作成して、障がいのあ
る方に、少しでも安心していただけるような配慮を期
待いたします。

　セイタカアワダチソウは、アレルギーのある人に
とっては、健康上大変に心配をされています。
　特に、空き地の周囲の方からは苦情の声を聞きま
す。
　市の窓口に相談されることはありませんか。
　あるとすれば、どのような対応をされていますか。
　空き地の場合の、対応など現状と対応についてお考
えを伺います。

　ヘルプカードをもたれることで、本人にとってどん
なに安心できるでしょうか。重要性は計り知れないと
考えます。
　お考えを伺います。
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